

Las NOTICIAS EPJA más relevantes en la región (DICIEMBRE 2023)

Guatemala, Cuba y México



Ministerio de Educación certifica competencias del pueblo garífuna

El Ministerio de Educación (Mineduc) llevó a cabo una jornada de evaluación de competencias en favor del pueblo garífuna. Con el fin de destacar el arte que desempeñan las mujeres trenzadoras y quienes interpretan el idioma garífuna, el Mineduc busca que estas áreas se certifiquen y acrediten las capacidades de quienes lo desarrollan. En la jornada participan 45 postulantes para el área de trenzadoras y 10 para el área de intérprete de idioma garífuna... **(AGN)**

Clausuran subsistema de educación extraescolar en San Marcos

La Dirección Departamental de Educación (Dideduc) de San Marcos, en coordinación con Educación Extraescolar, llevo a cabo la clausura del Programa Modalidades Flexibles, en el que un grupo de 19 estudiantes clausuraron el nivel básico, quienes habían suspendido su preparación durante varios años. Este programa les permitirá ascender al grado del nivel diversificado... **(AGN)**

Fortalecen sus conocimientos en educación inclusiva

La Coordinación Departamental de Educación Especial en Huehuetenango ha culminado el Diplomado en Educación Inclusiva para estudiantes con necesidades educativas especiales asociadas o no a discapacidad, a nivel del departamento, en donde participaron 51 personas de 17 municipios; aprendiendo sobre métodos, técnicas y estrategias que les permitan promover la inclusión en el área estudiantil... **(AGN)**



Cenesex: 35 años a favor de la educación sexual

“Para nosotros, la educación de la sexualidad empieza con la vida y forma parte de la educación integral, del desarrollo de la personalidad de cada individuo, e incluye la adquisición de conocimientos y habilidades que exige cada ser humano, la vida familiar, la sociedad”, dijo la Dra. Mariela Castro Espín, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex)... **(RadioHC)**

Intercambian en Cuba sobre experiencias de inclusión en universidades

Cuba, República Dominicana y Costa Rica, reciben a través de prácticas modernas de inclusión, capacitación y trabajo corporativo estudios que contribuyen a su formación profesional, de parte de la Universidad de Alicante (España) y la Universidad de Macedonia (Grecia) a fin de establecer una red nacional y regional general que consolide el interés por las políticas de inclusión a nivel de educación superior y con ello aumentar las relaciones interinstitucionales entre universidades latinoamericanas y contrapartes europeas... **(RadioHC)**



Atiende INEA más de 24 mil personas con oferta educativa en 66 lenguas y 108 variantes

“La alfabetización en lenguas indígenas no es simplemente una cuestión educativa, sino un acto de preservación cultural y de justicia social”, expresó Ixchel George, directora general del INEA, al presidir la Primera Entrega de Constancias de Alfabetización Indígena Bilingüe en lengua yokot’an, en el municipio de Nacajuca, Tabasco. Recordó que la lengua es mucho más que un simple medio de comunicación; es el cimiento de la cultura y la identidad de un pueblo. Cada lengua indígena es un testimonio vivo de la historia, la cosmovisión y las tradiciones de una comunidad; perder una lengua es perder un universo único de conocimiento y sabiduría acumulado a lo largo de una vida... (Boletín 247- INEA)

Leticia Ramírez designa al nuevo director general del CREFAL

La Secretaría de Educación Pública designó a Jaime del Río Salcedo como nuevo director general del Centro de Cooperación Regional para la Educación de Adultos en América Latina y el Caribe (Crefal), quien durará en el cargo cuatro años a partir de hoy. En su mensaje, el nuevo director, manifestó que trabajará en la formación de maestras y maestros; en el rediseño de procesos organizacionales que favorezcan la optimización de las tareas sustantivas del CREFAL, así como en la difusión del Nuevo Modelo Educativo que se implementa en México... **(Contra Réplica)**

Concluyen adultos su formación laboral con SEE

En su compromiso de formar para el área laboral, la Secretaría de Educación del Estado de Michoacán, a través de del Centro de Capacitación para el Trabajo (CECAP) región Apatzingán, entregó diplomas a más de 45 personas que concluyeron los cursos. Entre los cursos que se ofertan en los centros se encuentran: programación de computadoras, inglés en niveles básico, intermedio y avanzado, belleza, barbería, entre otros... **(Mi Morelia)**

Gabriela Enríquez Ortiz gana el Premio Mauricio Achar

“Luego de examinar 310 novelas candidatas que se presentaron al concurso y tras haber deliberado exhaustivamente sobre cinco novelas finalistas, se decidió otorgar el primer lugar por mayoría de votos a la novela ‘Amor al prójimo’”. La novela ganó por su tratamiento intimista de las relaciones familiares y las dinámicas complejas detrás de la violencia intergeneracional, y fue escrita por Gabriela Enríquez Ortiz, mujer que ha dedicado varios años de su vida a la educación para adultos ... **(Informador MX)**

Imparten talleres y conferencias en encuentro estatal CEDEX 2023

Con la participación de personal de los Centros de Educación Extraescolar (CEDEX) de Chihuahua, Delicias, Camargo, Parral y Ciudad Juárez, se llevó a cabo el Encuentro Estatal CEDEX 2023, donde se impartieron talleres y conferencias con el objetivo de mejorar la atención que se brinda para las personas que buscan concluir la Educación Básica... **(Entrelíneas)**